# 常任委員会便り 第108号

第3回常任委員会報告 令和3年3月6日(土)10:00~

## 栗原PTA会長挨拶

おはようございます。本日は今年度当初からのスケジュールより2週間遅くなりましたが、緊急事態宣言の中、常任委員の皆さんにお集まりいただきありがとうございます。感染防止対策の為に体育館での会議となりますがよろしくお願いいたします。年度末となり来年度にむけてPTA会費や部活動育成費の運営も検討いたしました。

今日の常任委員会のように保護者が学校に足を運び、いろいろな気付いた事を白山中学校の先生と一緒に考えて、生徒を見守れるように今後もよろしくお願いいたします。今年一年間、先生方をはじめ、本部役員、常任委員の皆様におかれましてはお忙しいところにもかかわらず、会議の出席、また委員を引き受けていただきまして、ありがとうございました。

## 佐藤校長先生挨拶

おはようございます。本日はお忙しい中、また緊急事態宣言が 21 日まで延長されましたが、その中でもご 参加くださったことに感謝しております。

1年間の振り返りとして、このように皆様と関われる時間が取れたことをありがたく思っております。変更に変更、中止、そしていろいろな対策というように、常に何かがある 1 年でした。あたりまえにやっていたことができなくなり職員も悩んでいましたが、だんだんと学年ごとに気持ちが固まり、子どもたちも先生たちと一緒に頑張ろうと白山中一体となってやることができました。様々な変更で保護者の皆様にもご心配をおかけしましたが、力強く支えていただき、学校を応援してくださったことが私たちにとって追い風になりました。本当に感謝しています。

昨日は県立高校の発表がありました。このような状況下、3年生はすごく大変だったと思いますが、どういう結果であれ自分の人生を一生懸命歩んでいけるよう 16 日の卒業式を成功させるべく学校でも力をあわせてやっております。体育館の上の方に飾られたきれいなステンドグラスは 1 年生が3年生を送る会で作った渾身の作品です。3年生を送る会は、昨年はビデオでしたが、今年は生で見てもらえるよう感染症対策で距離をとって行いました。子どもたちも一生懸命で、行事をやることの楽しさを感じ、終わったあとに大きな満足感が得られました。ホームページにも載せていますのでぜひご覧ください。

卒業式ですが、3年生にはお伝えしたとおり、保護者の方 1 名で体育館で行います。今年は校歌すらみんなで歌える場面がありませんでしたが、校歌を1年間歌わないまま卒業するのは寂しいことと思いますし、歌は本校の三大伝統の一つで子どもたちもやりたがっておりますので、対策をとって歌を行うことにしました。子どもとたちにマスクとフェースシールドを着けてもらい、保護者の皆様に聞いていただこうと思っております。これからの将来を担う子どもたちにとって、良い3 年間だったなあと思える卒業式にすることで大きな一歩につながると思っておりますので、ご理解をお願いいたします。

また3年生の修学旅行の代替えとして予定していた校外学習ですが、緊急事態宣言が延長となり、また千葉県でも変異種が出ていることを考え、安全面や人の命を大切にするという意味で中止することにいたしました。京都や奈良の映像を見る VR および震災学習は行いますが、校外学習は中止となりますこと、併せてご理解いただきたいと思います。

1年間、何か問題が起こったときに栗原会長をはじめ皆様に支えていただきありがとうございました。私たちも一生懸命頑張っていきますので今後ともどうぞよろしくお願いいたします。

## (1) 東葛駅伝、銚子駅伝大会、PTA 研修会、冬季学区内パトロール

例年行われていたこれらのイベントはコロナの影響でいずれも中止となりました。

## (2) 制服・青ジャージリサイクルについて

例年行っていた制服・青ジャージのリサイクルですが、今年度は実施できませんでした。来年度はできるように準備を進めていこうと思っておりますのでご協力をよろしくお願いします。回収日は4月12日 ~17日、昇降口に回収用の段ボールを用意します。

## (3) 今年度PTA活動報告

今年度は新型コロナウイルスの影響で行事の中止、延期がありました。詳しくは最終頁の活動実績をご 覧ください。

## (4) 選考委員会より

9月から選考委員会を発足し、委員の皆様、保護者の皆様に多大なご協力をいただきましてありがとう ございました。無事に来年度の役員候補者の内諾をいただきました。4月のPTA総会で承認されて新年 度の活動に入ることになります。今後とも皆様のご協力よろしくお願いいたします。

## (5) カラーコピープリンター購入について

- 〈教頭先生〉業務用の拡大コピー機は約9年前にPTA費で買っていただいたもので、入学式の看板や体育祭、行事等の掲示物、また授業でのカラー拡大コピーや、体育館前の掲示板に貼られている部活動での活躍の写真など非常に活用していました。先日壊れたため業者に修理を依頼したところ、修理代は約20万円、ただ保証期間が8年なので今回は修理できても、来年以降は部品がなく修理できなくなるため、約50万円となりますが購入を勧められています。先日のPTA本部役員会で相談し、本日常任委員会でお話しさせていただいております。
- < 実原会長>現在使えなくなっており、なるべく早く使いたいそうです。学校での見積もりは1社だけですので、PTA でもう1社用意したものとあわせて精査します。生徒達のためになるものですが、皆様からいただいた PTA 会費ですので承認がないと学校としても使えません。承認していただけるようであれば拍手をお願いします。 ⇒ 拍手多数により承認

## (6) 部活動育成費の使途について

- < 教頭先生> 今年度はコロナウイルスの影響で部活動育成費をほとんど使えておらず、PTA 役員会で相談したところ、ぜひ部活動に還元してほしいとのことで、各部活動より欲しいものを挙げてもらいました。これを機に育成費で買っていただけるとありがたいです。
- < 実原会長>本年度は緊急事態宣言期間の4、5月を除き6月以降徴収しましたが、大会等もほとんどなく、本来の目的として使えておりません。今後残せるものを生徒たちのために使ったほうがよいと思い学校に提案いたしました。吹奏楽部はやや高額になっていますが、全体的になるべく偏らないようにしております。承認いただけるようであれば拍手をお願いします。 ⇒ 拍手多数により承認

## (7) Zoom の契約について

<教頭先生>今年度は集会を開くことがほとんどできずZoomを導入することにしましたが、無料Zoomは30分間しか使えないため、年間契約をして時間無制限で使えるようになりました。始業式、終業式、生徒会選挙、そして3年生を送る会など、すべてZoomでやっております。今後、入学式や卒業式、保護者会等でも使用していく方向で考えております。そのためPTA会費を使わせていただけないか先日の役員会でお話ししたところ、「行事等で活用できるならよいのでは。」ということでしたので、本日の常任委員会に挙げさせていただきました。

< 実原会長>契約料は PTA 会費でまかなえると思いますので、使わせていただければと思います。承認いただけるようであれば拍手をお願いします。 ⇒ 拍手多数により承認

なお、卒業式で3年生が使うフェースシールドにつきましても一人あたり80円強となりますが、PTA 会費から使わせていただきます。

## (8) 今年度の活動に対する反省・感想(本部)

今年度はコロナの影響で子どもたちが楽しみにしていた行事や大会などほとんど中止となり、特に3年生は何もないまま卒業することになります。子どもたちは思い出作りがあまりできませんでしたが、今回の経験をもとに、将来同じような状況に面したときにも対応できるようになったのではないかと思います。皆様におかれましても会社等も大変だったと思います。我々PTAも集まりを減らし、臨機応変に対応してきました。今年度はいろんな行事等ができず蓄積がありませんが、来年度にどうつなげていくのかということも含めて子どもたちのために頑張っていきたいと思います。引き続きご協力をどうぞよろしくお願いいたします。

## (9) その他

#### 広報より

広報「はくさん」第125号につきまして、PTA活動実績には延期と記載されていますが、予定どおり3月10日に発行予定となっております。ご協力いただいた皆様、ありがとうございました。

今年度は行事がどうなるかわからない中、広報の皆さんに集まっていただいても活動するのは難しいのでは、と不安な中スタートしましたが、委員の方々はとても協力的で、例年どおり、3号全部発行することができました。本当に感謝しております。先生方にもご協力いただきありがとうございました。

## • PTA 本部用 PC 購入について(山本先生)

PTA 本部からの依頼を受けて、本部専用のパソコンおよびプリンターを購入いたしました。(8月開催の第1回常任委員会で購入の旨承認済み)。とても性能がよいものですので、今後 PTA 活動に活用いただければと思います。

## 学校から

#### (1) 各学年近況報告

## ≪1学年》 (太田先生 1学年主任)

イレギュラーなことがたくさんあった一年でしたが、やっとここまでこられたという気持ちでいっぱいです。後期は、本来なら合唱コンクールや校外学習などあるはずでしたが、前期より進めてきたキャリア学習に努めてきました。1月上旬の職業人講話では11名の先生方がお越しくださり、働くことの意義、どのような仕事があるかなどについてお話しいただき、未来に向けて考える良い機会となりました。職業人講話のあとは、3年生を送る会の演目に向けて全員が一致団結をして頑張りました。「花さき山」という話を題材にし、「悲しいことがたくさんあった一年だったかもしれないけれど、一人ひとりが持っている花をきれいに咲かせてください。」というメッセージを込めて、いろんな部門に分かれて発表しました。3年生を送る会の裏テーマには1学年の集大成としてしっかり締めくくるという目標も掲げしっかり頑張りました。

来月は2年生に進級します。先輩としての姿をみせられるか、これからどんなことを頑張っていかなければならないのかを考え、1年間を振り返り、自分ができなかったことを3月修了式までにきちんと反省できるようにしていきたいと思います。今後ともご理解ご協力をお願いいたします。ありがとうございました。

#### ≪2学年≫ (相馬先生 2学年主任)

後期は林間学校の代替えとして校外学習で佐原に行きました。いろんな行事が中止される中でいいタイミングで行けたと思っております。学級編成後、初めての学級での取り組みもでき、なるべく密にならないよ

うクラスの仲間づくりができました。3年生を送る会では、3年生のためであると同時に学年の締めくくりとして一つの作品をつくることで団結することができました。役職決めのときに子どもたちが裏方に逃げてしまう場面がありましたが、実行委員が「学年が上がるのにこんなふうではいけない。前にでてくれ。」と声をかけ、それをきっかけに多くの子どもたちが表に出るという決断をしてくれました。この一年間、このようにもまれる場面が少なかったので、今回の経験はとてもよかったと思います。

昨年に続き今年も卒業式を見ることができないと1年後の自分たちの姿をイメージすることが難しいため、2年生は Zoom で卒業式に参加したいと希望しました。画面越しではありますが、卒業式をイメージして残りの義務教育1年間をどう過ごしていくか先を見据えた行動を心掛けさせていきたいと思っております。来年度は進路改革が最大の課題ですが、受験生としての1年間ではなく、「進路」という言葉を使いながら、将来の自分の道を見つけていけるよう、また同時に義務教育最後の1年間でかけがえのない仲間を作ってもらいたいと思っております。そのため残り3月の終わりまで気を抜かずにやっていきたいと思っています。ありがとうございました。

## ≪3学年》 (眉山先生 3学年主任)

義務教育を終えようとしている今、子どもたちをどういう大人にしたいかということを日々考えております。緊急事態宣言の延期に伴い、校外学習は中止となります。楽しみにしていた生徒もいると思いますが、国や県に協力していく姿が必要ですし、何が一番正しいのか判断できる大人に育てていきたいと思っております。今回の校外学習は思い出作りに加え、震災学習も一番のメインとして考えております。東日本大震災から 10 年経ちますが、3年生は当時幼稚園の頃でどのような被害があったか知らない生徒も多くいます。福島の語り部さんと話しをしたときに、福島に来てこの現状を絶対に知ってほしい、風化させたくない、という思いを語ってくれました。義務教育を終えるときにこの震災のことも学ぶことで、防災への意識を高め、震災が起こったときにどうすれば被害が少なくなるのか考えていける大人を育てたいと思っています。

卒業式では3年生は「花束」というスローガンを掲げています。一人ひとりが花になり、花束になって卒業したいという思いがこのスローガンに込められています。子どもたちの作る花束は決して色あせることなくずっと心に残るのではないかなと思います。子どもたちも保護者の方々も思い出に残るような卒業式を安全な形で作っていきたいと思いますのでよろしくお願いします。

昨日千葉県の公立受検の合格発表があり一つの区切りとなりました。残りは茨城の公立受検者の合格発表が3月12日に行われます。最後まで進路決定できるまで全員で支えていきたいと思います。この学年だからこそ、当たり前のことが幸せだったな、と思えて卒業できるよう指導していきたいと思いますので、残り短い期間ですがよろしくお願いいたします。1年間ありがとうございました。

#### (2) 学校からの報告

## ≪原先生 生徒指導主任≫

PTA を中心に学校を支えてくださったおかげでとても落ち着いた雰囲気で過ごすことができました。最近は唾を吐きかける男性とか声をかけてくる人とか、不審者に関する通知が多かったと思います。ただ、通りがかりに「かわいいね」と声をかけられただけで不審者と思われることもあり、決して件数が増えたからといって治安が悪くなったというわけではではないようで、学校だけでなく、地域やご家庭での話もあるからこそ、子どもたちが防犯意識を高められているように思っています。

最近の学校の様子は、落ち着いてはいますが生徒指導がないわけではありません。今年は被害者のケアだけでなく、加害者についても謝罪のみで終わるのではなく、なぜやってしまったのか、いったいなにが必要なのかを知り寄り添ってあげることが、今後被害が起きないために必要で、そのようなケアを生徒指導では重点的に行っております。問題を解決したつもりになったのではなく、本当に問題を解決するために、当該生徒に寄り添ったケアを今後もやっていきたいと思っております。

最後に、コロナ対策として 100 人近くもの保護者がボランティアで集まったことを他市の先生と話した

ときに、強制でないのに集まったなんてあり得ない、と驚かれました。そういう学校に自分がいれたという ことに感謝と誇りをもてると思っております。今年度もありがとうございました。来年もよろしくお願いい たします。

## ≪山内教頭先生≫

2つお知らせがあります。まず卒業式ですが、3年生保護者様にはお知らせ済みのとおり参加者は各ご家庭で1名とさせていただきました。密を避け間隔をとるため、式の参加は卒業生、保護者、職員、若干名の来賓となります。2年生は先ほどの学年主任のお話のとおり教室より Zoom にて参加します。また、式に出席する保護者の健康チェックを1年生職員が行うため、1年生は臨時休校となりますのでご理解ください。

2点目ですが、来年度の教材の一つとして、らくらく採点というテストの採点ソフトを導入したいと思います。社会科3クラス分の到達度テストの採点に9時間かかるところ、このソフトでは1時間で正確に採点ができますので、採点のため部活動を休むこともなくなり、また学級の仕事や生徒の相談などに時間を使えるようになります。つきましては来年度より教材費として一人あたり年間で120~150円程度を徴収させていただくことになりますが、採点ミスもなくし、また、まれにあった採点返却後に解答を修正するという不正も防ぐことができますので、ご理解いただきますようお願いいたします。

今年はこれまで経験しなかったようなことばかりでしたが、保護者の皆様に支えられ、消毒作業などでも助けていただき本当にありがとうございました。コロナウイルスはいつなくなるかわかりません。しばらくは振り回されそうですが、今年1年を乗り切ったのは皆様のおかげだと感謝しております。来年度もまたよろしくお願いいたします。

## ≪佐藤校長先生≫

本日は学校におけるさまざまな必要なものや対応について考えてくださりありがとうございます。今年はいろいろあった中で力強く支えてくださり、来年に向けて協議してくださったことに感謝いたします。

学校は社会的に遅れている面があり ICT をどんどん取り入れようとしています。日本は OECD 加盟国の中で最下位ということもあり、来年は GIGA スクールが進んでいきますし、また新学習指導要領も大きく変化する年となりますが、子どもたち、保護者の皆様と一緒に乗り越えていきたいと思っております。

最後に、今年は保護者会で機会がなくお知らせできておりませんでしたが、1年生の学級編成について、 県で定められているクラス上限人数が1年生は35人ですが、2年生は38人になるため、2学年に上がる ときに現在の7クラスから6クラスになりますので、まずは常任委員会でお知らせいたします。

#### ≪山本先生 主幹教諭≫

白山中のホームページですが、アクセスカウンターをつけたところ、今年は81万件のアクセスがありました。ログイン画面がありますので、今後は内部の方向けにログイン先で校内向け情報を共有していくことになっていくかもしれませんのでお知らせします。

ホームページについてご意見等あれば私までお知らせいただければと思います。よろしくお願いします。

その他

#### 新年度PTA総会について

新年度のPTA 総会は4月17日(土)に予定しております。詳しくは学校からのお手紙をご確認ください。

一年間ご協力ありがとうございました。